

**2 de septiembre de  
2024**

## **Informe Económico Semanal (IES)**

**Número 602**

### **Destacados semanales**

- El presidente de la Reserva Federal dijo que “llegó el momento de un ajuste”. Subirían en septiembre las tasas de la FED.
- Milei vetó la reforma jubilatoria aprobada en el Congreso.
- Se reduce el impuesto PAIS en 10 puntos para bienes y fletes importados. Se mantiene para turismo y compra de “dólar ahorro”.
- El dólar blue cierra el mes de agosto en \$1305, con una caída mensual de casi 5%. En el año acumula suba del 27%.
- La cantidad de escrituras de compra-venta de inmuebles en la Ciudad de Buenos Aires aumentó en julio 47,3% interanual, alcanzando la mejor marca en 74 meses.
- El Índice de Consumo de la CAC de julio aumentó 1,8% en relación a junio pero con caída interanual del 5,6%. En los primeros siete meses del año acumula contracción del 6,2%.



### **Evolución economía provincial durante el primer semestre**

El Observatorio Económico de ACIPAN publicó su habitual informe de coyuntura neuquina, analizando la evolución de la actividad económica del primer semestre del 2024 en la provincia de Neuquén.

El Observatorio Económico de ACIPAN en este informe incluyó una serie de indicadores oficiales y privados: ventas de supermercados, patentamientos de automotores, producción de gas y petróleo, fracturas hidráulicas en el sector hidrocarbúrrifero, nivel de empleo privado registrado y recaudación de impuestos provinciales. Se sumó a este conjunto de indicadores el de pasajeros que fueron embarcados y desembarcados el Aeropuerto de la Ciudad de Neuquén. Así, estos nueve indicadores permiten visualizar de manera más precisa y detallada lo que está ocurriendo en términos de actividad económica en la provincia, a falta de un indicador oficial que englobe a todos los sectores económicos en Neuquén.

Después de haber finalizado el año 2023 con una caída del PIB del 1,6% la economía argentina ha tenido una fuerte retracción del 5,1% entre el primer trimestre del 2024 y el mismo período de 2023, según datos del INDEC. En el mismo período el consumo total (público y privado) tuvo una disminución del 6,5%. El Estimador Mensual de Actividad Económica (EMAE), que también releva el INDEC, registró para los primeros 6 meses del año 2024 una contracción del 3,2%, en comparación con el mismo período de 2023.

A pesar de este período de fuerte contracción en la primera mitad del año se estaría observando un “piso” en el nivel global de actividad económica a nivel nacional alrededor de mediados de este año. Hay algunos signos positivos: la construcción aumentó en junio un 2,7% mensual, acumulando un trimestre de mejoras, el patentamiento de autos subió 40% entre julio y junio. Sin embargo, hay sectores como la industria que continúan cayendo en junio, sin encontrar un “piso” aún.

## Evolución economía provincial durante el primer semestre (cont.)

¿Cuáles fueron los resultados del análisis de los indicadores mencionados para la provincia de Neuquén?

- ◆ Durante el primer semestre de 2024 las **ventas en los supermercados neuquinos**, en términos reales, cayeron un 1,4% respecto al mismo período de 2023. Creciendo en Alimentos (+2,7%) y Bebidas y Limpieza y perfumería (+8,4%), y cayendo fuerte en Indumentaria (-25,8%) y Electrónicos (-32,7%).
- ◆ En los primeros seis meses del año la **producción de petróleo** creció un 15% y **la de gas** un 10%, respecto al mismo período de 2023. Las **fracturas hidráulicas** lograron un crecimiento del 8% durante el primer semestre del año, en relación al mismo período de 2023.
- ◆ El **patentamiento de automóviles** en el período Enero-Junio del corriente año registró un retroceso del 7% respecto del mismo semestre del 2023. Durante el primer trimestre cayó 18% pero subió 3,7% en el segundo trimestre.
- ◆ La **recaudación provincial**, en el primer semestre del año se incrementó un 9,7% respecto al mismo período de 2023, en términos reales.
- ◆ El **empleo privado asalariado formal** en mayo de 2024 (último dato disponible) aumentó 3,4% interanual. Junto con Salta y Tucumán son las únicas provincias que mejoran. Neuquén es la de mejor performance entre las 24 provincias.
- ◆ La **cantidad de pasajeros aerocomerciales** que embarcaron y desembarcaron en el Aeropuerto de Neuquén cayó, en el primer semestre, un 8,8% en relación con el mismo período de 2023.
- ◆ Ya se publicaron **algunos datos del mes de julio, todos positivos**: producción de petróleo y gas aumentaron 3% y 5,2%, respecto a junio. Continúan aumentando las fracturas (20% más que en julio de 2023). Los patentamientos crecieron 15% y la recaudación 5,7% (en términos reales), en relación a junio.



## Síntesis de noticias semanales

### Locales

- \* Inauguran el Centro de Convenciones Domuyo en la Ciudad de Neuquén (lea más [acá](#)).
- \* El gobierno neuquino enviará proyecto de adhesión al RIGI a la legislatura (lea más [acá](#)).

### Nacionales

- \* El PRO respalda el veto de Milei a la reforma jubilatoria (lea más [acá](#)).
- \* La cadena mayorista Makro se va del país y puso en venta sus operaciones (lea más [acá](#)).
- \* Según la CAC el consumo en julio mejoró respecto a junio pero cayó en términos interanuales (lea más [acá](#)).
- \* Caputo anunció que el impuesto PAIS se reduce del 17,5% al 7,5% para bienes y fletes (lea más [acá](#)).

### Internacional

- \* El presidente de la FED dijo que llegó la hora de bajar las tasas (lea más [acá](#)).

Observatorio Económico (<http://acipan.org.ar/observatorio/web/>)

ACIPAN

Diagonal 9 de Julio 67, 2º piso

Teléfono (0299) 44 86 666

**Las siguientes empresas auspician el Observatorio Económico de ACIPAN**

